

Noticiero de Soria

Fundador: PASCUAL P. RIOJA

Dirección, Administración y Talleres: PLAZA DE AGUIRRE, 9

AÑO DE FUNDACION: 1.888

Hoy Lunes 5 de Octubre de 1936

NUMERO DE HOY 5.717

EN HONOR DEL SANTO PATRONO DE LA CIUDAD

Apoteosica manifestación religiosa, jamás se conoció en Soria en el dos de Octubre un acontecimiento tan ejemplar. La Insigne Colegiata casi se hacía insuficiente. Honran la Ciudad el Ilmo. y Revdo. Sr. Obispo de la Diócesis y el General soriano Don Miguel Gallego Ramos. La fiesta religiosa y la procesión del Anacoreta es algo indescriptible.

VIVA SORIA RELIGIOSA

Orgullo de sorianos ha sido este año la fiesta dedicada a su santo Patrono. Ni ancianos, ni hombres maduros, ni quien por curiosidad anota en las efemerides acontecimientos pasados, tendrá una nota como la de este año.

Un tiempo hermoso, un ahorro muy grande al Excmo. Ayuntamiento, víctima de gastos taurinos, que ahora hacen más que suficiente falta para atenciones de gran importancia; una concentración enorme de patriotismo y religiosidad despertada en tantas personas frías, todo ha contribuido a dar el realce que el Santo merece.

Desde el pasado jueves se vió la ciudad iluminada, engalanada; ni una sola calle dejó de colgar en balcones y ventanas sus mejores colchas y la enseña de la Patria, el aspecto, el colorido y la fé cristiana, dió la completa y apoteósica manifestación no conocida jamás.

Hora ya que las tibiezas desaparecieran, hora ya que España que iba perdiendo la fé católica recapacitase echando para siempre a quienes pregonaron el laicismo y la masonería, preparativos de la venta de nuestra querida Patria.

La función religiosa

Nuestro santo Anacoreta luce la gran capa que le regaló el pueblo, la nave de la Colegiata se ve en pocos momentos llenarse de fieles. El Ilmo. Señor Obispo ocupa su sillón presidencial, las Autoridades y la Directiva de la Cofradía del Santo ocupan su puesto; se organiza la procesión por los preciosos claustros con salida al atrio y entrada al templo, la fila es enorme.

Cantose Misa de Abad oída con fé, en un silencio magestuoso. Ante el altar se iza la bandera de Soria que la lleva con gracejo el Concejal don José Dominguez.

La Cátedra sagrada la ocupa don Emilio Enciso, su palabra divina la

dedica a los hombres; pone ejemplos preciosos, recuerda que es más hombre quien con verdadero fervor es creyente, examina con detenimiento los casos de los que en apariencia y con fachada de creyentes no lo son y los perjuicios que originan.

Dedica elogios merecidos al Ejército de Numancia que quedo esculpido en el mundo entero. Habla magistralmente de la vida del Santo Anacoreta y su discípulo San Prudencio Obispo de Tarazona y hace una descripción preciosa y detallada del Pórtico de San Nicalás hoy en San Juan de Rabanera y así mismo de los Monumentos y portadas de los templos de Soria. Su palabra facil y llena de elocuencia, ha sido recogida por los fieles en todo el novenario y en la función con el regocijo propio de un pueblo cristiano.

Una y mil felicitaciones al Sr. Enciso que Soria le hace extensivas de todo corazón.

La procesión del Santo

Ya decimos bajo titulares que nadie tuvo el gusto de ver una manifestación semejante. Los tiempos del laicismo han sucumbido, el pueblo, los pueblos, renacen ante la evidencia, el caos llevaba a España a un cataclismo; el respeto perdido por falta de religión hacía que las nuevas generaciones viesan estos actos como un caso raro, y que personas altamente fervorosas se abstuvieran de acudir a ellos; unas por miedo, otras por ser objeto de críticas entre manguoneadores de la política, que por tales causas religiosas engendraban en odios y pasiones sus rebanchas propias de beduinos.

No es necesario forzarse para demostrar lo que todo el mundo ha presenciado.

El Santo Patrono se ha visto honrado como nunca. Tres procesiones de pasados años no hubieran llevado las personas que desfilaron el día 2.

Resultó ordenada, magnífica, baste

SORIA HACE UN SIGLO

Existían en Soria en la cuarta década del siglo XIX, 850 casas, repartidas en varias calles cómodas y bien empedradas y en seis plazas. Entre estas plazas destacaban la Mayor, en la parte derecha de la cual, entrando de la calle del Collado, se hallaba la casa de los doce linajes, llamada así, porque en ella se reunía la Corporación de este título, compuesta de los nobles que llevan los apellidos de Santisteban, San Llorrente, Santa Cruz, Barnuevo, D. Vela, Calatañazor, Morales, Salvadores y Cancilleres; en el costado izquierdo de esta plaza había la casa llamada del Estado y en el frente, la casa consistorial y Cárcel pública. Los soportales de

decir que cuando el Santo llegaba frente a la plaza de San Esteban, las filas daban vuelta tupida por Vadillo Plaza de Herradores, ocupando la carretera del Hotel Comercio, Plaza de la Leña y San Esteban, siguiendo detras del Excmo. Sr. Obispo en Canalejas la representación de la Cofradía del Santo, Autoridades, piquete de la G. C. Banda de Música, Falange en gran número Requetés, Pelayos, Margaritas Flechas etc.

Presidieron el acto el Ilmo. Sr. Obispo, General don Miguel Gallego Ramos, Teniente Coronel y Gobernador Militar Sr. Muga, Gobernador civil Don Enrique Casado que vestía el traje de militar, Alcalde de Soria y Concejales, Presidente de la Diputación Sr. Garcia de Diego y otras autoridades.

En verdad que el Santo ha sido honradísimo, y esperamos que cada año aumente el fervor para ir viendo desaparecer tantísimas cosas malas que Moscú quería imponer a España, sin darse cuenta que España Católica prefiere morir antes que llevar un apelativo que borrarse su único nombre propio, España.

Viva San Saturio, Viva España, Viva Soria,

esta plaza formaban excelente paseo resguardado de las inclemencias del tiempo. Otra plaza es la del Conde de Gómara, en la cual se ostenta el arquitectónico palacio de este título.

La instrucción pública contaba con una escuela de niños, a la que asistían unos 200 alumnos, otra de párvulos creada en 1840, construida por suscripción pública, a la que asistían unos 110, dos escuelas de niñas, una cátedra de latinidad frecuentada por unos 40 alumnos y un Instituto de segunda enseñanza.

De sus templos, el principal la Colegiata, Basilica arquitectónica, contiene varias obras de mérito artístico.

Existían siete parroquias: La de San Nicolás, Sta. María la Mayor, S. Juan, S. Clemente, El Salvador fundado por D. Fortún López, que lo cedió en 1169 a la Orden de Calatrava; la de Sto. Tomé agregado al Convento de dominicos y la de Sta. María del Espino. Cuando la supresión de las Comunidades religiosas, en virtud de la ley de Mendizabal el año 1837, existían cinco conventos de frailes: Franciscanos, Dominicos, Carmelitas, Mercedarios y de San Agustín, había además tres conventos de monjas: Carmelitas, Claras y Concepcionistas. Existían las ermitas de San Saturio en la sierra de Peñalba, la de Ntra. Sra. del Mirón, la de la Soledad en el Paseo del Espolón, la de Sta. Bárbara y de San Lázaro.

Se surtía la población del agua de cuatro fuentes públicas y también de la del Duero, que conducían aguadores en caballerías y vasijas de barro cocido y se les pagaba a 12 maravedis la carga de cuatro cántaros.

Servían de paseo los días lluviosos y crudos del invierno, los soportales que tenían algunas calles y plazas; y al exterior de la población el paseo del Espolón, con un jardín en el centro, circundado de árboles; el paseo de la Dehesa, el del Camino de Ma-

El glorioso General Franco recibe de la Junta de Defensa Nacional los poderes del Estado Español

El acto fué solemnisimo enmarcado por un desbordadísimo entusiasmo popular y manifestaciones de adhesión.—La España consciente aclama al Jefe del Estado, llena de gozo y alegría

Discurso del General Franco

Ante la insistencia del público en Burgos, el General se vió obligado a hacer uso de la palabra, pronunciando el siguiente discurso:

Espanoles: noble pueblo castellano, riñón de España, tierra de hidalgos, tierra de nobles, de todo lo que iba a desaparecer, de todo lo que entregaban las hordas rojas a Moscú, las que prometían reivindicaciones, las que predicaban materialismo, las que, destruyendo la espiritualidad de una raza, iban poco a poco acabando con los intereses de la nación, iban poco a poco destruyendo todo lo noble que había en el corazón Español que estaba ya al borde del abismo.

Nos habían colocado en la situación más grave en que nación alguna pudo estar, cuando el hombre no se reconoce así mismo, cuando carece de espiritualidad, cuando sólo despierta la bestia, que tan brutales señales ha dejado en Andalucía y Extremadura.

Las barbaries más grandes que registra la Historia han sido hechas por estas hordas rojas, dirigidas por hombres de Moscú, no por españoles; porque no cabe en corazones espa-

drid, el del Mirón y el sitio llamado de San Polo.

Se recibía correo de Madrid los domingos, martes y viernes a las ocho de la mañana, saliendo los mismos días a las ocho de la noche. El correo de Navarra se recibía a igual hora que el anterior, excepto los domingos que llegaba a las tres de la tarde y salía a las seis de la misma, la de Castilla la Vieja entraban los lunes y jueves a las siete y media de la mañana y salían los mismos días por la tarde.

La producción agrícola era abundante en cereales, la forestal consistía en maderas de construcción y para combustible y pastos que nutrían abundante ganado lanar y cabrio, la industria era la derivada de los productos agrícolas y la elaboración de las exquisitas mantequillas. Existían tres molinos harineros, dos tenerías, dos establecimientos de tintes, tres alfarerías, una fábrica de cerveza y las pequeñas industrias necesarias a la economía de la población. El comercio consistía en la exportación de productos agrícolas, madera y derivados de las explotaciones forestales y en la importación de tejidos, vinos, coloniales y artículos de general consumo. El año 1845 contaba con 5400 habitantes; el capital imponible era de setecientos sesenta mil cuatrocientos noventa y cinco reales.

MIGUEL ANCIL.

ñoles tanta barbarie. Pero el pueblo español está en pié; los castellanos, aragoneses, navarros, toda España.

Los mismos que recorrieron el mundo con su austeridad se ponen hoy en pié. Nuestro Gobierno será un Gobierno de austeridad. Nuestro Gobierno será un Gobierno para el pueblo y se engañan quienes creen que venimos a sostener privilegios del capitalismo. Venimos para la clase media, venimos para las clases humildes...

(Una gran ovación impide continuar el párrafo del glorioso general.)

Los militares tenemos una palabra. Los militares cumplimos nuestra palabra. Y lo mismo que, a cuatrocientos y pico de kilómetros de distancia les dijimos a los defensores del Alcázar «venimos para salvarlos y os salvaremos», y cumplimos la palabra, lo mismo os diremos a vosotros. En ningún hogar español dejará de encenderse lumbre; ningún obrero carecerá de pan por que los que tienen más deberán desprenderse de algo en favor de los que tienen menos. Y esa justicia social que solo se hace con cariño, con amor y con la colaboración más estrecha, nosotros la haremos porque tendremos autoridad suficiente aportando sacrificios, esos sacrificios que estais demostrando por España, pues no todo es granjería. El obrero, el soldado, el militar, el empleado tienen derechos, pero también tienen deberes que cumplir si queremos que nuestra España vuelva a ser lo que fué, que interese al mundo lo mismo que ha interesado la magnífica gesta de los defensores del Alcázar toledano.

Porque, creedme; en España se está ventilando la civilización mundial, que no es nuestra, ya que nos la legaron nuestros antepasados. Vais a resucitar el Imperio de España, ese que tampoco es nuestro porque también lo constituye su tradición.

Y al lado de esto hay que tener una espiritualidad, una creencia, hay que creer en Dios y en el culto a la Patria, porque el hombre que no tiene creencia, que no tiene espiritualidad, el que no ama a su Patria, el hombre que no ama a su familia, ese ya no es hombre ni español ni es nada.

Y en estos momentos solemnes en que ungido con la Jefatura del Gobierno del Estado español me dirijo a vosotros, no tengo más que corazón para los ciudadanos españoles y para España y se me rompe el corazón gritando ¡Viva España! ¡Viva España! ¡Viva España!, a los que acompañaban vivas a Franco y al Ejército.

El final del discurso fué coronado con una interminable salva de aplausos a los que acompañaban vivas a Franco y al Ejército.

Llegan a Soria once evadidos de Asalto

Ayer llegaron a la ciudad diez números de Asalto y un teniente

Cunde la voz que a Soria han llegado unos evadidos de los rojos.

Pronto pudimos dar con ellos; habían comido en la Cantina del Soldado.

Los sorianos patriotas Samuel Jiménez y Casto Hernández, los invitan a tomar café coñac y puros en el Bar Rubio. Hablamos con ellos gran rato y nos cuentan su odisea.

Si señor, viene un teniente dos sargentos tres cabos y cinco guardias.

Pertenece a la Compañía de Ciudad Real y Toledo.

No señor, no prestamos servicios en la toma de Toledo, nuestros fusiles estan intactos, pueden verse, no han tirado un solo tiro.

Imposible no se puede decir allí en el frente rojo que se ha tomado Toledo porque al que lo dice, lo fusilan en el acto.

Desmoralización enorme, no hay disciplina, los milicianos hablan de tu a los Jefes aquello es.....

Desde el 18 de Julio prestamos servicio con los rojos en Madrid y Guadalajara.

Actualmente en Taracena (Guadalajara) donde ya nos tenían fichados y a algunos de nuestros compañeros los han fusilado.

Pudimos engañar al Capitán de la Compañía Manuel Pascual (a) el Beduino, diciendole que íbamos a comprar unos borregos a Cifuentes; lo creyó de buen género y nos dejó salir. Antes de llegar pasamos un río a duras penas, para esto dejamos al choter con la camioneta quien se quedó en la higuera.

No quisimos fusilarlo, porque no se oyesen tiros que hubiese sido

nuestra perdición.

En Madrid y Guadalajara, han sido interminables los fusilamientos. Por el solo hecho de haber votado a las derechas fusilan a cualquiera.

Estamos seguros que si que alguno de esta raza roja queda despues de la guerra, serán enemigos mortales. Nuestro proposito es luchar por España, pues en el Ejército hay Jefes de gran prestigio que nos conocen bien.

Si señor por una sierra (cuyo nombre desconocemos) fuimos a caer a un pueblo que se llama Sotillo, y allí el Alcalde y el médico muy rojos, nos facilitaron un plano, por que les dijimos que íbamos a hacer una emboscada a los del pueblo de la Torre. Dicho médico y el Alcalde son dos pájaros de cuenta.

De noche sí, llegamos a Alcolea presentándonos el sábado 3 del corriente al Comandante Palacios quien nos recibió atentisimamente. Desde dicho lugar pasamos a Baraona y desde allí nos mandaron a Soria a presentarnos al Teniente Coronel señor Muga.

Muy cansados, nuestros pies están llenos de bejigas, tenemos gran gana de descansar.

Bueno, otra copa de coñac, allí esto hace tiempo que ya no se conoce.

Muy ladrones si señor, los de la F. A. I. dicen que esto debiera ser eterno, pues su gloria es robar y asesinar.—Ellos no tienen ideal—

Es lo primero que hacen en todo pueblo, se enteran quienes son de derechas y no queda ni uno para señal

No pasan por ello, si alguien de derechas por salvar la vida dice que es marxista lo matan igual, ellos no son como las personas de orden que se conduelen de todo.

Si ya se van dando cuenta de que pierden terreno, pero los Jefes se encargan de que no adquieran noticias por ningún lado.

En este momento llega el Teniente Coronel Sr. Muga y tras un saludo patriótico, los muchachos se retiran a descansar no sin antes dar vivas a España y al Teniente Coronel.

división de Soria en marcha

Recibimos un atento B. L. M. del Coronel Jefe accidental de División de Soria don Francisco García Escamez, quien nos participa haberse hecho cargo accidentalmente del mando de esa División; al par que nos saluda y nos ofrece su cooperación para tanto redunde en beneficio de salvación de nuestra querida patria.

Sinceramente agradecemos su atención, y al saludarle cordialmente desde estas columnas deseamos al valiente Coronel inimitable salud y acierto en el mundo, nos vemos muy honrados sorianos con la estancia en nuestra Ciudad de una gloria de España a la que con todo respeto admiración le deseamos una gran estancia en nuestra tierra.

¡Viva España!

apertura del curso 1936-37 en el Instituto

El día 1.º del actual con gran solemnidad se celebró la apertura del curso citado.

Asistieron las Autoridades locales numeroso público y la Banda de Música.

El catedrático Sr. Gomez Robledo, lectura a una interesante Memoria en la que dice haberse celebrado 33 exámenes ordinarios, 650 extraordinarios y 242 de ingreso.

El director Sr. Maés pronunció un brillante y documentado discurso en el que hizo resaltar los perjuicios que han traído los maestros laicos.

Dedicó frases patrióticas al Ejército, y hace patente lo cansado que están los españoles de los políticos profesionales. Felicita efusivamente a los alumnos aplicados. Fue muy aplaudido.

El Gobernador Sr. Casado, con energía y temple, -dijo- que ha de exigir una disciplina ferrea, y el que ella faltase, se le corregirá con todo rigor. Habla de la educación, del respeto, que recomienda pues bajo se forjan los hombres del mañana en el ambiente que tiene que vivir la nueva Patria.

Declaró abierto oficialmente el curso 1936-37 y terminó con Vivas a España contesta los con una ovación inintermitente.

Reciban nuestra mas cordial felicitación ambos señores y el profesorado.

Castigado por la censura

Interesantes noticias de la guerra

Se organiza una división, con cabecera en Soria y se confiere el mando al glorioso General Don José Moscardó héroe en la defensa del Alcazar.

Ha sido nombrado inspector general del Ejército el ilustre General don Miguel Cabanellas.

Queda totalmente eliminado el parlamentarismo en los Ayuntamientos.

En Lisboa se han pagado hasta mil pesetas por un ejemplar del diario que editaban los defensores del Alcazar,

El Gobierno de Bugos publicará un «libro rojo-gualdo» para enterar al mundo civilizado las atrocidades cometidas por los rojos.

El ilustre escritor Ramiro de Maeztu, está preso en la cárcel de Madrid y a punto de ser juzgado.

Los dirigentes rojos de Barcelona tienen gran inquietud por la victoriosa marcha de nuestras tropas hacia Madrid.

Los bravísimos cadetes de Toledo defensores del Alcazar han sido ascendidos a alféreces.

Para atacar a Madrid se concentrarán 250.000 soldados y 200 aviones.

En Bilbao han sido ametrallados por los rojos infinidad de grupos de mujeres que pedían a voz en grito la rendición.

Se crea una Junta técnica, con diversas comisiones para estructurar la nueva España.

El Coronel Aranda, defensor de Ovido ha sido ascendido a General.

Una avioneta pintada de rojo que hostilizaba en Espinosa de los Monteros y que hirio a varios campesinos, al pasar por Soncillo se le hizo fuego de ametralladora y fusiles incendiándose el aparato que cayó a seis kilómetros de nuestras líneas.

El torero La Serna que se halla refugiado en Portugal, ha contado con verdadera tristeza el asesinato de su compañero Nicanor Villalta y el fotógrafo Rodero -dice- que unos cuantos rojos se presentaron a Villalta y su amigo Rodero cuando estos estaban en la terraza de un café de Madrid, obligandoles a que se afiliaran a sus milicias; como contestasen que no; se abalanzaron asesinandolos barbaramente cortandole la cabeza a Villalta y despues de pasearla por el café, la colgaron a la

vista del público.

La prensa comunista rusa dice, que los rojos solamente tienen la hez del Ejército español y que la derrota del marxismo en España es inevitable.

Sector de Gredos

Las fuerzas del general Mola que operan en este sector, han conquistado el puerto de Mijares y el pueblo de Casavieja, recogiendo abundante material de guerra,

Su cuantía aún no es posible determinar.

Sector de Guedalajara

Las fuerzas del general Mola, que operan en torno de Sigüenza tienen rodeada completamente la ciudad. Han ocupado las posiciones del Otero, Monteviroa, y San Cristóbal, así como las fortificaciones exteriores, dominando en absoluto la carretera y el ferrocarril.

La llave de la nueva España

La Junta de Defensa Nacional exige que en la depuración de los servicios nacionales se proceda según informes imparciales y justos y que se pida cuenta estrecha a quienes al informar falseen la verdad, por ligereza o compromiso deliberado.

Esta nota tan valiente como digna, será el motivo de que desaparezca de una vez el caciquismo que ha sido en España uno de los males mayores y un veneno paulatino.

Ahora se sabrá quienes son los puros, y los disfrazados hábiles que hacen creer lo que no sienten ni jamás lo sintieron. Se terminó el caciquismo, porque la nota de la Junta no puede ser más concreta, más clara ni más terminante.

Los buenos Españoles se alegrarán de esta determinación.

Telegrama al Jefe de Estado y su contestación

Copia del telegrama dirigido por el Gobernador Militar y civil de Soria al Excmo. Sr. Jefe del Gobierno del Estado Español.

1.º Octubre 1936

«En nombre de las Autoridades Militares, Civiles y Eclesiásticas, Corporaciones, Entidades, Funcionarios Públicos, Representantes de Banca, Industria y Comercio de esta provincia elevo a V. E. la mas sincera adhesión en el momento en que para

bien de España y de los españoles asume todos los poderes del Estado».

Contestación recibida al anterior telegrama.

3-October 1936

«Teniente Coronel ayudante General Franco a Gobernador Militar. El General Franco le agradece en extremo su felicitación y le ruega de en su nombre las gracias a las Autoridades Militares y Civiles y a todas las entidades que le expresan su adhesión».

Ecós y noticias

Nada de actuaciones Políticas

La Junta de Defensa Nacional ha publicado un decreto prohibiendo mientras duren las circunstancias actuales todas las actuaciones políticas, sindicales obreras y Patronales de carácter político.

Falange femenina de Vinuesa

El pasado jueves llegaron a Soria varias falangistas de la citada Villa, destacándose por su gallardía y bonitos uniformes. Despues de cumplimentar a las autoridades y terminar su misión, regresaron a la Villa.

Ya se canta el rosario por las calles

Ayer día de la Virgen del Rosario se celebró en Soria una gran Procesion que salió del templo de Santo Domingo. El acto fue imponente y conmovedor con gra asistencia de fieles.

Se canto el Santo rosario por las calles de la ciudad.

La Procesion la Presidió el Sr. Alcalde y Presidente de la Diputación.

Formaron las fuerzas de Falange. Asistió la Banda de Música Municipal.

En todo el trayecto se vió con gran respeto y religionidad el acto, en cuyas filas formaban infinidad de afiliados a Acción Ciudadana.

Los niños de las escuelas de los P. P. Franciscanos cantaron el Santo rosario con gran maestria.

Regreso del Sr. Obispo

El pasado sábado por la tarde regresó a Burgo de Osma Ilmo. y Revdo. Sr. Obispo de la Diócesis a quien le acompañaron el Alcalde de Soria Sr. Royo Arana y el Magistral D. Julian Garces.

El Sr. Obispo se fué satisfechísimo de la religiosidad del pueblo de Soria.

Solemnes Cultos

En la Iglesia de M. M. Carmelitas dará principio, el día siete la Novena de la Seráfica Doctora Ita. Teresa de Jesús a las cinco de la tarde. Todos los días se expondrá S. D. M. se rezará el santo Rosario, a continuación de la Estación, seguidamente la Novena, antifona cantada; reserva y despues los gozos mientras se da a adorar la Santa reliquia. Hace falta orar mucho, orar bien con atención, humildad y perseverancia; mas que nunca, en las actuales circunstancias, Acudamos todos a la intercesión de la Ilustre Castellana.

NOTICIERO DE SORIA

PROPIETARIOS

El mejor purgante conocido. - Aguas minerales naturales de

AVISO

Vda. e Hijos de R. J. Chavarri

C A R A B A Ñ A

Rechácese como falsa toda
que se venda fuera de sus botellas
originales y cerradas

Lealtad 12. - MADRID

Depurativas - Antibiliosas - Antiherpéticas

Hijo de **Santiago las Heras**

Tejidos, Pañería, Confecciones y
Géneros de punto

Especialidad en artículo blanco

Paquetería, Mercería, Bisutería, Juguetería, Batería
de Cocina y Muebles - Extenso y variado surtido en
Camas de Madera, Hierro y doradas a precios sin
competencia - Grandes reformas - Sección de 0,95

Canalejas 59 SORIA

La Unión y el Pénix Español



Compañía de Seguros Reunidos
Agentes en todas las provincias
España, Francia y Portugal
48 AÑOS DE EXISTENCIA
SEGUROS CONTRA INCENDIOS
SEGUROS CONTRA LA VIDA -
Subdirector en Soria.
DON RAFAEL ARJONA
OFICINAS - Canalejas, 22 - SORIA

Lecciones de Taquigrafía

Si quiere coger apuntes, prepara-
ción para oposiciones y concus-
sos, etc., pida informes en esta im-
prenta.



BANCO HISPANO AMERICANO

Capital autorizado
200.000.000 pesetas

Capital desembolsado
100.000.000 pesetas

Reservas
70.500.000 pesetas

Donativos en oro para España

D. Fausto Diez, media onza de Car-
los III, moneda de dos duros de id.
otra de Fernando VII de 21 y cuartillo,
isabelina de cuatro escudos, moneda
de Alfonso XII de 25 pts. y una ca-
dena; las niñas Victoria y Teresa Ba-
rrio, una moneda de Alfonso XII de
25 pts.; Sra del Barrio; un anillo, cade-
na con guardapelo, otro guardapelo
con la Purísima en esmalte y un pen-
diente; Sra. Vda. de Guisande, dos
pulseras, dos monedas isabelinas de
100 reales y un florín; don Lorenzo
Alonso, par de pendientes, dos sujeta-
dores y sello.

Donantes de Burgo de Osma

D.^a Maria del Amo, Isabelina de 25
pts. y otra de Carlos III de 20; don
Vicente Lacalle, cadena de reloj; se-
ñorita Carmen Sanz, un sello; Sta. Ele-
na Sanz, una sortija; doña Catalina
Alonso, una alianza; don José Apari-
cio, dos monedas Chilenas de 5 pesos;
Sres. Pedro Andres y Señora, durillo
de Carlos III, par de pendientes con
brillante botonadura completa y pen-
diente con perlas; don Casimiro de
Juan, alfonsina de 25 pesetas y anillo;
don Lamberto Izquierdo, anillo sello;
don Juan José Izquierdo (2.^a vez), se-
llo con esmalte.

D. Manuel Hortal, cadena con guar-
da pelo, reloj de caballero y par de
gemelos; Un Español amante de su
Patria, dos monedas de Carlos III de
20 pesetas; Un Ciudadano Patriota,

dos alianzas; don Deogracias Ruiz y
Señora, dos alfonsos de 25 pesetas;
doña Iluminada de la Villa, alfonso de
25 pesetas; don Jose M.^a Villanueva y
Señora, un anillo, tres sortijas, tres
alianzas, dos isabelinas de 10 pesetas,
reloj de caballero, un crucifijo, cadena
alfiles esmaltado y una medalla.

Un Ciudadano patriota, un pendien-
te; don Jesus Jimenez, un anillo; don
Antonio Frias, Alfonso de 25 pts;
Srta Teresa Frias, moneda de Costa
Rica de 5 Colonos, otra idem de dos;
dos Zenon Jimenez, cadena de reloj,
sello, libra esterlina, 4 trocitos de oro,
dos medallas de identidad, anillo, me-
dalla y moneda de 10 francos; doña
Luftolde Calleja, dos libras esterlinas,
moneda de Carlos III de 20 pts, tres
de 10, pulsera de pedida, anillo sello,
dos sortijas, un par de pendientes.

Doña Maria del Amo, moneda de
Carlos III de 20 pts; doña Consuelo
Sanz, una alianza; doña Asunción Ta-
rragona, un imperdible; don Gerardo
Romero, anillo sello; don Marceliano
Gonzalez, sortija con perlas; don Ri-
cardo Alfox, anillo-sello; don Manuel
de Miguel, (Sacerdote), Alfonso de 25
pesetas e Isabelina de 10; doña Toma-
sa Fernandez, Vda. de Ballesteros,
una pulsera, alfiler y dos colgantes
pendientes; doña Placida Agarrategui,
pendiente y anillo; don Agustin Aju-
so, una sortija, par de pendientes, al-
filer y dos durillos.

Doña Maria Manso, Isabelina de 25
pts; doña Palmira Alcal, botoncito
de oro; don Joaquín Malo, 5 francos
papal, 5 idem Belgas y 5 marcos Ale-
manes.

Lea V. Noticiero de Soria

Banco Español de Crédito

Capital autorizado	100.000.000
desembolsado	51.355.500
RESERVAS	70.592.954,34
Cuentas Corrientes al 30 de Junio 1935..	1.308.323.771,67

SUCURSALES EN LA PROVINCIA

Soria-Agreda-Burgo de Osma

400 Sucursales en España y Marruecos. Corresponsales en las principales
ciudades del mundo.

Realiza todas las operaciones bancarias de los Establecimientos de primer orden

CAJA DE AHORROS

HUCHAS PARA EL AHORRO A DOMICILIO

Jabones **"ASEO"**

SON LOS PREFERIDOS

Fabricante **Simón Sainz - SORIA**

Anunciarse en "Noticiero de Soria"